

# El Gobierno andaluz plantea que el 25% de la energía sea renovable

► Aprueba la estrategia energética 2020 a la que confía dotar con 400 millones

STELLA BENOT  
 SEVILLA

Las energías renovables son un sector económico prioritario para Andalucía además de una obligación impuesta por la Unión Europea para lograr un mundo más sostenible. El Gobierno andaluz aprobó ayer en su reunión semanal la Estrategia Energética de Andalucía 2020, un conjunto de medidas consensuadas con el sector que se van a desplegar por todos los departamentos de la Junta siguiendo unas políticas que ya se iniciaron en el año 2008.

La estrategia aprobada ayer tiene tres objetivos claros. El primero es lograr que, para esa fecha, el 25% de la energía consumida provenga de fuentes renovables, que se reduzca en otro 25% el consumo total de energía y que se aminore el uso del carbón en un 30%.

El consejero de Empleo, José Sánchez Maldonado, explicó ayer que la industria andaluza está preparada para asumir este reto, sobre todo teniendo en cuenta que ya se ha logrado que las energías limpias supongan el 19,5% del consumo actual de la energía en Andalucía. Un camino que se impulsará con la inversión de 400 millones de euros, una cantidad que el Gobierno andaluz confía a los fondos Feder destinados al desarrollo energético sostenible.

Andalucía es ya la primera comunidad autónoma en las energías solar termina de baja temperatura, termosolar y biomasa, así como en la producción de biocarburantes. En fotovoltaica ocupa el segundo puesto y en eólica el cuarto de España.

El Consejo de Gobierno también analizó ayer sendos informes en materia de energía que el Gobierno anda-



Sánchez Maldonado, ayer en rueda de prensa

EFE/JULIO MUÑOZ

## Datos relevantes

**5,1% ahorro**

Se ha conseguido reducir la energía primaria consumida desde el año 2006.

**19,5% actual**

Andalucía utiliza ese porcentaje de fuentes renovables del total de la energía consumida.

**30% carbón**

La Estrategia Energética para 2020 incluye la reducción del carbón en la producción de energías primarias. El objetivo es consumir un 30% menos.

luz aprovechó para censurar la gestión del Ejecutivo central en la materia. Sánchez Maldonado explicó que Andalucía sólo va a recibir 336 millones de euros del total de 4.554 que se van a destinar al desarrollo de la red eléctrica en toda España, lo que supone el 7,3% del total.

El consejero aseguró que Andalucía necesita una inversión de 608 millones de euros para mejorar las 45 infraestructuras energéticas que son cruciales para el desarrollo y la implantación de nuevas empresas. De éstos, destacó como prioritarias el eje Caparacena-Baza-La Rabina, «una zona que es un desierto energético y que queda ahora seriamente lastrada por no contar con financiación». La Junta también pedía más inversión para la central hidráulica de La Breña, proyectos fotovoltaicos en Tabernas e inversiones en el Puerto de Algeciras.

## Cementera

**Lafarge Holcim realizará un ERE en España para el 15% de su plantilla**

LUIS M. ONTOSO MADRID

La cementera Lafarge Holcim, resultante de la fusión entre el grupo suizo Holcim y el francés Lafarge que se hizo efectiva este año, ha comunicado a los representantes sindicales que se dispone a realizar un «ajuste importante de plantilla» en España cuyos detalles se concretarán una vez que comience el periodo de consultas, previsto para el próximo 12 de noviembre.

En un comunicado remitido por el director de Recursos Humanos de Lafarge Cementos a los sindicatos, al que ha tenido acceso ABC, la compañía fundamenta su decisión en «un entorno económico y de mercado complicado», así como la fusión entre ambas firmas, que obliga a «un proceso de reorganización y ajuste para evitar duplicidades».

Holcim Lafarge tiene dos plantas en Andalucía localizadas en las provincias de Cádiz (Jerez de la Frontera y Almería (Carboneras). El escrito no especifica el número de trabajadores que resultarán afectados. Fuentes sindicales señalan, no obstante, que la reducción de plantilla podría mermar en un 15% el número de trabajadores de Lafarge en todo el país. Por tanto, el recorte se podría situar en torno a 135 personas, ya que esta división cuenta con más de 900 trabajadores en España.

El ERE de Lafarge se unirá al aprobado el año pasado por Holcim en nuestro país, que provocó la salida de 122 empleados, un 18,7% de su plantilla hasta entonces de 650 trabajadores. El grupo helvético refleja fielmente la profunda crisis que ha vivido el sector de la construcción en nuestro país: antes de 2008 empleaba a más de 2.000 personas.

## LA EDUCACIÓN ES EL FUNDAMENTO

Alfonso Gañán  
 Ciclo de Industria e Innovación  
 Centro de Debate y Desarrollo  
 Fundación Cruzcampo  
 29 de octubre  
 20:00 horas  
 Avenida de Andalucía 1  
 Sevilla

S.R.C. socios@centrodedebate.es  
 Entrada libre hasta completar aforo



Centro de Debate y Desarrollo

## DE LA INNOVACIÓN Y EL PROGRESO

Si queremos un caudal de innovación y progreso, necesitamos un sistema educativo sólido, estable y duradero. Alfonso Gañán, catedrático de la Escuela de Ingenieros de la Universidad de Sevilla, presidente de Ingeniátrics, Premio Javier Benjumea y Premio Nacional de Investigación, relaciona el nivel de enseñanza y el sistema de innovación de un país. Será presentado por Jorge Paradela, Director de Relaciones Corporativas de HEINEKEN España y miembro de la Junta directiva del CDD, que moderará el debate.

fundación  
**Cruzcampo**